

In memoriam Ramón Sepúlveda Leiva

El 19 de julio del presente año falleció el querido académico Ramón Sepúlveda Leiva. Desde 1995, momento en que se funda la carrera de Filosofía en la Universidad Católica Silva Henríquez, se desempeñó como jefe de carrera del Departamento de Filosofía y, posteriormente, durante 20 años, fue el director de la Escuela de Filosofía.



Durante sus años de servicio en nuestra Universidad, el profesor Ramón Sepúlveda contribuyó a la formación de profesores de filosofía, acompañando y guiando a muchos estudiantes que hoy son parte de la vida académica de la disciplina. En su periodo como jefe de carrera, formó a más de 120 profesores de filosofía que hoy se desempeñan en universidades, institutos de formación técnica y colegios, en cargos directivos, en la realización de clases y en equipos de investigación, tanto en Chile como en el extranjero. Durante los años de su gestión, inició varias actividades en la Escuela de Filosofía que se mantienen hasta el día de hoy, entre ellas destacamos el Encuentro Filosófico de Estudiantes Secundarios (EFES), encuentro anual que se realiza para promover y sustentar el diálogo y el desarrollo de la filosofía en las instituciones escolares de la Región Metropolitana.

Otro de sus logros importantes, fue dar origen a la revista *Hermeneútica Intercultural* (2002-2003), que se inició con la primera publicación del *Boletín de Filosofía* en 1987. Hoy publicamos, en honor a Ramón Sepúlveda, el N° 34 de esta revista, que se encuentra indexada en las bases de datos ERIH PLUS y Latindex Catálogo 2.0. Esta publica-

ción, la segunda más antigua de Chile en el área, se ha convertido en un referente de artículos y reflexiones filosóficas tanto en el país como fuera de él: de esto dan cuenta las distintas colaboraciones que llegan desde diversos países de América Latina y de Europa.

Estas breves líneas pretenden ser, entonces, un reconocimiento y una despedida para quien fuera un artífice fundamental de la publicación que hoy nos convoca. Autoridades, amigos, estudiantes y profesores agradecemos de esta forma sus amables conversaciones y su constante acompañamiento en todos los ámbitos. Expresamos así, todos los académicos de la Escuela de Filosofía, un sentido homenaje al profesor Ramón Sepúlveda Leiva, por su labor como profesor y su gran aporte a la enseñanza y difusión de la filosofía en nuestro medio.